



Política de Redes Transeuropeas e inversiones europeas de crecimiento: Lyon-Turin, ahora!



Autores : Marc Lavédrine, François Lépine

Mientras que el Consejo y el Parlamento europeo llegan a un acuerdo que debería abrir la vía a una directiva para establecer un espacio ferroviario único europeo, la Fundación Robert Schuman publica una "Question d'Europe" de François Lépine y Marc Lavédrine, que son respectivamente director adjunto y delegado general del Comité transalpino Lyon-Turín, sobre la política europea en materia de transportes. Presentan las propuestas que la Comisión sometió en octubre de 2011 sobre las redes transeuropeas de transporte (RTEs), y luego estudian el caso emblemático de inversión en el sector de los transportes que representa la puesta en marcha del trayecto ferroviario de alta velocidad Lyon-Turín. Por último formulan recomendaciones para la creación de un marco jurídico y financiero europeo adaptado para este tipo de proyectos a gran escala.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Integración/UE - Atlas/UE - Ratificación/Tratado **Elecciones** : Islandia
Crisis financiera : Cumbre/Roma - Eurogrupo - Economía/Finanzas - G20 - España - Finlandia - Rumanía - Reino Unido - Eslovaquia **Comisión** : Idiomas - Igualdad
Consejo : Agricultura - Trenes - Empleo - Islandia - Turquía - Diplomacia **Consejo europeo** : Jubilaciones **Diplomacia** : Irán **Agencias europeas** : Espacio
Alemania : Tribunal/Europa - ¿Ratificación del Tratado? - ¿Referéndum?
Austria : Corrupción **España** : Tratado presupuestario **Francia** : Reorganización
Grecia : Gobierno **Hungría** : Banco central **Italia** : Entrevista **Letonia** : Dimisión
Ucrania : Ucrania - Timochenko **ONU** : Rio+20 - Siria **OCDE** : Corrupción
Eurostat : PIB - Asilo **Estudios/Informes** : Asociación oriental - UE/India - Protección/Datos **Cultura** : Exposición/Malmö - Exposición/Bonn - Festival/Chopin

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

[¿Unión bancaria? ¿Presupuestaria? ¿Política? Léxico para salir de la crisis](#)



Son muchos los que consideran que, para salir de la crisis, la Unión Europea debe dar un salto federal. A unos días de la cumbre europea de los días 28 y 29 de junio, el Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, aclara los términos del debate. Evoca el refuerzo de tres niveles de integración: unión bancaria, unión presupuestaria y unión política... [Leer más](#)

Actualización de los datos políticos del Atlas



Tras la formación del nuevo gobierno griego de coalición del Primer ministro Antonis Samaras y el nombramiento del nuevo gobierno francés el 21 de junio, la Fundación Robert Schuman ha actualizado su mapa de la Europa política y los datos políticos de las fichas de Francia y Grecia en el sitio www.atlas-permanent.eu. Esta página Web está asociada al "Atlas permanente de la Unión Europea" co-dirigido por el Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani y la Directora general, Pascale Joannin. Este libro está disponible en el sitio Web de la Fundación. Pídalo... [Leer más](#)

Seguimiento de los procedimientos de ratificación del Tratado presupuestario



Mientras en Alemania está prevista la ratificación del tratado de estabilidad, coordinación y gobernanza para el 29 de junio, la Fundación Robert Schuman publica un cuadro recapitulativo de los procedimientos del TCEG en los diferentes Estados miembro de la Unión. A la hora del cierre de la redacción, 7 de los 25 países han ratificado el TCEG, más conocido como pacto presupuestario europeo... [Leer más](#)

Elecciones :

Análisis del escrutinio una semana antes de la elección presidencial islandesa



Unos 240.000 islandeses elegirán a su presidente de la República el próximo 30 de junio. El jefe de Estado saliente Olafur Ragnar Grimsson es candidato para un 5º mandato, pero se presentan otros 5 candidatos: Torah Arnorsdottir, Ari Trausti Gudmundsson, Herdis Thorgeirsdottir, Hannes Bjarnason y Andrea Olafsdottir. Según la última encuesta realizada por el instituto Capacent Gallup para la cadena de televisión RUV, Olafur Ragnar Grimsson debería llegar en cabeza de la elección presidencial del 30 de junio. Lograría el 44,8% de los sufragios contra un 37% para Torah Arnorsdottir. Ari Trausti Gudmundsson obtendría el 10,5% de los votos, Herdis Thorgeirsdottir, el 5,3%, Andrea Olafsdottir, el 1,7% y Hannes Bjarnason, el 0,7%... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Acuerdo de mínimos para un pacto de crecimiento



Los líderes de Alemania, España, Francia e Italia se reunieron el 22 de junio en Roma para intentar acercar sus posiciones sobre la crisis europea y preparar el Consejo Europeo que se celebrará los días 28 y 29 de junio. Acordaron proponer un paquete de medidas para el crecimiento a escala europea de 130.000 millones de euros. Se pronunciaron por la puesta en marcha de un impuesto sobre las transacciones financieras entre los países voluntarios. En cuanto a la cuestión del refuerzo de la Unión monetaria, sigue habiendo posiciones encontradas. Si bien cada uno apoya la puesta en marcha de una unión bancaria incluso de una unión presupuestaria, las modalidades para lograrlo no están claras. Para la Canciller alemana, la recapitalización de los bancos con los fondos de ayuda no es una solución viable a largo plazo. Se opone a los eurobonos mientras que el presidente francés reclama que se pongan en marcha antes de "diez años"... [Leer más](#)

Conclusiones de la reunión del Eurogrupo



El 21 de junio, los 17 ministros de Economía y Finanzas de la zona euro declararon que esperaban que España "hiciera su demanda formal para una asistencia financiera del 25 de junio". También escucharon las conclusiones del examen anual del Fondo Monetario Internacional sobre la situación presupuestaria y financiera de la zona euro y declararon que estaban "ampliamente de acuerdo" con estas conclusiones. Por otro lado, "tomaron nota" de la "determinación" de las nuevas autoridades griegas de "adherirse al euro y cumplir con los compromisos de Grecia con la Unión Europea y la zona euro". Por último, los ministros discutieron sobre la situación presupuestaria y financiera en Portugal y en Irlanda así como la preparación del lanzamiento del Mecanismo europeo de estabilidad (MEDE)... [Leer más](#)

Principales temas tratados por los ministros de economía y finanzas



El 22 de junio, los 27 ministros europeos de Finanzas dijeron que mantener los esfuerzos desplegados para eliminar las barreras y los obstáculos en el mercado único europeo de los servicios lograría un aumento del crecimiento y del empleo. También decidieron cerrar los procedimientos de déficit excesivo contra Alemania y Bulgaria, lo que sitúa el número de Estados que siguen en déficit en 21. Además, decidieron levantar la suspensión del fondo de cohesión en Hungría. Más tarde, el Consejo de la Unión aprobó, en el marco del Semestre europeo 2012, las recomendaciones provisionales de los Estados miembro. Estas recomendaciones conciernen las políticas económicas presentadas en su programas de reformas nacionales... [Leer más](#)

Declaración de los dirigentes del G20



Los días 18 y 19 de junio, los dirigentes de los países del G20 afirmaron en su declaración final que están resueltos a "promover el crecimiento y el empleo" y a actuar juntos para "reforzar la recuperación", "reducir las tensiones en los mercados financieros", "reforzar la demanda" y "restablecer la confianza". Declararon que los miembros del G20 que pertenecen a la zona euro adoptarían "todas las medidas necesarias para salvaguardar la estabilidad y la integridad de la zona, mejorar el funcionamiento de los mercados financieros y quebrar los mecanismos que hacen que las dificultades de los bancos provoquen dificultades en los países y vice-versa". Otros temas tratados fueron el apoyo a la estabilización económica mundial, el empleo y la protección social, el comercio internacional, las reformas del sector financiero, la volatilidad de los precios de las materias primas, el desarrollo sostenible y la lucha contra la corrupción... [Leer más](#)

España presenta oficialmente una petición de ayuda a la zona euro



El 21 de junio, el ministerio español de Economía y Competitividad anunció que había recibido los resultados de las pruebas de resistencia efectuadas por dos empresas de auditoría independientes en 14 grupos bancarios que representan cerca del 90% del sector financiero español. Estos estudios revelan en el sistema bancario español unas necesidades de recapitalización de entre 16.000 y 26.000 millones de euros en el escenario base de los ejercicios de estrés, y de entre 51.000 y 62.000 millones de euros en el escenario adverso, que se basa en condiciones más difíciles. El 25 de junio, el ministro español de Economía, Luis de Guindos, envió al presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, en nombre del gobierno español, la carta de solicitud de ayuda a la zona euro, sin dar detalles del plan que debería estar listo para el 9 de julio, fecha de la próxima reunión del Eurogrupo... [Leer más](#)

Los diputados finlandeses aprueban el MEDE



El 21 de junio, la Eduskunta, cámara única del parlamento finlandés, ratificó, por 104 votos a favor y 71 en contra el tratado que establece el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE). El país va a aportar pues, en un solo pago, 1.440 millones de euros al Mecanismo de estabilidad... [Leer más](#)

Rumanía obtiene 320 millones de euros de ayuda del FMI



El 22 de junio, el Fondo Monetario Internacional anunció el desbloqueo de 320 millones de euros más de ayuda para Rumanía. Esta cantidad corresponde a una ayuda financiera de precaución. El gobierno rumano totaliza 2.700 millones de euros de ayuda del FMI. Según el gobierno, se trata sólo de una "red de seguridad" y no piensa utilizarlo para créditos. El FMI había concedido su ayuda al país en marzo de 2011 y para un periodo de dos años, permitiendo al país pedir prestado hasta 3.700 millones de euros. El FMI considera que los resultados económicos de Rumanía son buenos y que el crecimiento va restablecerse a partir del segundo semestre 2012... [Leer más](#)

Subida del paro en el Reino Unido el mes de mayo



El 20 de junio, la oficina de estadísticas nacionales del Reino Unido anunció una subida de número de solicitantes de empleo durante el mes de mayo de 2012. Los analistas preveían un repliegue pero en lugar de disminuir de 3.000, registra una subida de 8.100 personas. Sin embargo, según las estadísticas trimestrales, el número de personas desempleadas bajó de 51.000 personas durante el periodo de febrero a abril de 2012, manteniéndose la tasa de paro en un 8,2% el primer trimestre de 2012... [Leer más](#)

Los diputados eslovacos ratifican el Mecanismo Europeo de Estabilidad



El parlamento eslovaco ratificó el 22 de junio el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), mecanismo común permanente destinado a financiar a los países con problemas de la zona euro, que debe entrar en vigor el 1 de julio. De los 144 diputados presentes de los 150, 118 votaron a favor de la ratificación del mecanismo, 20 en contra y 5 se abstuvieron. El partido socialdemócrata Smer-SD del Primer ministro Robert Fico, que dispone de una confortable mayoría de 83 diputados, recibió el apoyo del partido de la oposición SDKU-DS y del partido de la minoría húngara Most-Hid... [Leer más](#)

Comisión :

Estudio de la comisión europea sobre las competencias lingüísticas



El 21 de junio, la Comisión Europea hizo públicos dos estudios sobre el dominio de las lenguas extranjeras por los europeos. El primero es una encuesta especial de Eurobarómetro titulado "Los europeos y sus lenguas" que revela, entre otras cosas, que el 98% de los europeos encuestados consideran el dominio de una lengua extranjera "una ventaja" para el futuro de sus hijos. El mismo día se publicaron los resultados de la primera encuesta europea sobre las competencias lingüísticas, realizada a 54.000 jóvenes de entre 14 y 15 años en 14 países de la Unión. Revela que el sólo el 42% son competentes en la primera lengua extranjera que estudian y que apenas el 25% lo son en su segundo idioma... [Leer más](#)

Más mujeres en los consejos de administración



El 19 de junio, Viviane Reding, Vicepresidenta de la Comisión Europea y comisaria encargada de Justicia y Derechos fundamentales, se encontró con asociaciones profesionales europeas, escuelas de comercio establecidas en Europa, y mujeres empresarias para hacer un balance de la participación de las mujeres y de la igualdad hombres/mujeres en los consejos de administración. La lista de "Board Ready Women" (mujeres que están en condiciones de incorporarse a consejos de administración) no deja de aumentar, y las escuelas de comercio se esfuerzan por formar a las futuras diplomadas para que las mujeres, que suponen el 60% de los diplomas universitarios, representen más del 14% de los miembros de los consejos de administración de las empresas europeas que cotizan en bolsa... [Leer más](#)

Consejo :

Situación de la política agrícola común



El 18 de junio, los 27 ministros encargados de agricultura y pesca de la Unión Europea examinaron un proyecto de reglamento en materia de desarrollo rural. Aunque todos los Estados estén de acuerdo sobre la orientación general que hay que dar a la Política Agrícola Común (PAC), surgieron divergencias sobre la financiación de los programas de desarrollo rural. Los ministros estudiaron un informe intermedio de la reforma de la PAC que se inició en octubre de 2011, saludaron sus disposiciones y estimaron que proporcionaba, en conjunto, "una imagen fiel de los debates en el seno del Consejo". También se abordó la cuestión de la protección de los animales, la resistencia antimicrobiana, la agricultura biológica y la situación del mercado de la leche y de los productos lácteos... [Leer más](#)

Un acuerdo para el espacio ferroviario único europeo



El 19 de junio, los diputados europeos y el Consejo llegaron a un acuerdo que establece un espacio ferroviario europeo único. Para que quede plenamente adoptada esta directiva, deberá ser aprobada en sesión plenaria del Parlamento europeo de julio, y después por el Consejo. Se han establecido varias cosas, como la obligación de independencia de los organismos de control, o incluso la fecha límite de transposición de la directiva (30 meses después de su entrada en vigor). Este proyecto es una refundición de las tres directivas del "primer paquete ferroviario" que pretende simplificar, aclarar y modernizar la legislación aplicable. La finalidad es estimular el crecimiento y mejorar las condiciones de inversión en el sector... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo Empleo, política social, sanidad y consumidores



El 21 de junio, los 27 ministros del empleo y de la política social se reunieron para hablar de la evolución de la política del empleo en Europa. Tomaron nota del "paquete empleo" de la Comisión Europea y del informe sobre la posición de los trabajadores. Respecto a este último punto, alcanzaron un acuerdo parcial sobre el "programa para el cambio social y la innovación". También alcanzaron un acuerdo parcial sobre el programa europeo anual de la salud para el período 2014-2020 y debatieron sobre las amenazas transfronterizas para la salud... [Leer más](#)

Avances en el procedimiento de adhesión de Islandia



El 22 de junio se celebró la cuarta reunión ministerial con Islandia de la conferencia de adhesión. Decidieron abrir tres nuevos capítulos de las negociaciones de adhesión, que conciernen la política en materia de transportes, la política social y el empleo, y el control financiero. Se validaron las decisiones tomadas el 30 de marzo durante una reunión de la conferencia a nivel de representantes respecto a otros cuatro capítulos. Así pues, se han abierto los capítulos sobre política de competencia y política energética, mientras que los capítulos sobre la protección de la salud y los consumidores y sobre la política exterior, de seguridad y de defensa se han abierto y cerrado provisionalmente... [Leer más](#)

Acuerdo de readmisión de inmigrantes ilegales entre la UE y Turquía



El 22 de junio se celebró el quincuagésimo consejo de asociación UE-Turquía. Este encuentro fue la ocasión de discutir sobre las dificultades de Turquía a la hora de satisfacer los criterios de Copenhague y los consecuentes bloqueos en sus negociaciones de adhesión. Por otro lado, la Unión Europea y Turquía rubricaron el 21 de junio un acuerdo de readmisión de los inmigrantes en situación ilegal al día siguiente de un acuerdo de los europeos para conceder facilidades de visados a los nacionales turcos, según anunció la Comisión Europea. La Comisaria encargada de Asuntos de interior, Cecilia Malmström, saludó la rúbrica de este acuerdo que por el interés común "va a permitir controlar mejor las fronteras y gestionar la inmigración". El gobierno danés desea organizar la firma oficial de este acuerdo de readmisión antes de que acabe su presidencia semestral de la UE, el 30 de junio... [Leer más](#)

Adopción de nuevas sanciones contra Siria



La Unión Europea adoptó el 25 de junio un nuevo paquete de sanciones contra Siria, que se ataca a nuevas entidades y que amplían el embargo a las ventas de armas. Es la 16ª serie de sanciones que Bruselas adopta contra Damasco. Se han añadido seis sociedades y administraciones, así como una persona, a las listas para que se les congelen los activos y prohíban los visado. El embargo también afecta a los seguros de entregas de armas. La Unión, europea dijo que estaba dispuesta a reforzar las sanciones contra Irán en los próximos meses si no avanzan las negociaciones sobre su controvertido programa nuclear... [Leer más](#)

Consejo europeo :

Van Rompuy quiere jubilaciones vinculadas a la esperanza de vida



El presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, propone involucrar a todos los países miembros en la reforma de sus sistemas de pensiones, en relación con la esperanza de vida, en una entrevista que publicó el 24 de junio el diario alemán Welt am Sonntag. "Podemos dar recomendaciones a la Unión en su conjunto, de tal manera que existe una relación entre la edad de jubilación y la esperanza de vida", explica Van Rompuy. Según él, es crucial "no sólo hacer recomendaciones", sino "más bien, hacer algo de manera obligatoria". Este es uno de los puntos que se va a discutir durante el consejo europeo de los días 28 y 29 de junio. La Fundación Robert Schuman publica un cuadro recapitulativo que ayuda a comprender mejor los sistemas de jubilación en los 27 Estados miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

Otro enlace

Diplomacia :

Sin acuerdo sobre lo nuclear en Irán



Después de dos días de negociaciones el 18 y 19 de junio en Moscú, no se llegó a ningún acuerdo sobre la cuestión nuclear entre las grandes potencias e Irán. Aquellas reiteraron su demanda a Irán de parar sus actividades de enriquecimiento de uranio al 20% e incluso de cerrar su fábrica subterránea de Fordo. Catherine Ashton, Alta representante de la Unión europea y emisario del grupo 5+1 (Estados Unidos, Rusia, China, Francia, el Reino Unido y Alemania) declaró que había "divergencias significativas sobre lo esencial entre ambas partes". Se ha programado una reunión el 3 de julio, para aclarar la situación. Según la Sra Ashton, "la decisión está en manos de Irán, y esperamos que el país decida si quiere hacer frente a un problema que concierne a toda la comunidad internacional"... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Más cerca de los secretos del Universo



El 20 de junio, la Agencia espacial europea dio su aprobación final al lanzamiento del satélite Euclid. Se ha concebido este satélite para analizar la energía oscura responsable de la expansión del universo y se lanzará en el 2020. Con un presupuesto de 800 millones de euros, un telescopio espacial de 1,2 metros de diámetro y observaciones de 10.000 millones de años luz, los científicos podrán avanzar en el conocimiento de la expansión de la estructura del universo... [Leer más](#)

Alemania :

Refuerzo del papel del Bundestag en los expedientes europeos



Los jueces supremos alemanes impusieron al gobierno el 19 de junio una mayor participación del Bundestag (cámara baja del parlamento federal) en las futuras decisiones que refuercen la integración europea. Una mayor participación del Bundestag será la contrapartida a la mayor transferencia de competencias a la Unión Europea, explicaron los jueces, reclamando "una influencia efectiva y precoz (del Bundestag) en el proceso de constitución de la voluntad del gobierno". El grupo parlamentario de los Verdes del Bundestag había denunciado el procedimiento de adopción del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE). El veredicto de los sabios de Karlsruhe no tendrá consecuencias sobre el proceso de ratificación en curso; los diputados del Bundestag deberán pronunciarse el 29 de junio... [Leer más](#)

Ratificación del Tratado presupuestario y del MEE en el Parlamento previsto para el 29 de junio



Los principales partidos alemanes de la oposición anunciaron el 21 de junio un acuerdo con el gobierno de Angela Merkel que abre la vía a la ratificación parlamentaria del Tratado de Estabilidad, coordinación y gobernanza (TECG) y del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE), prevista para el 29 de junio. Sin embargo el MEE no podrá entrar en vigor el 1 de julio ya que el presidente alemán, Joaquín Gauck, ha anunciado que retrasará su firma, condición indispensable para la ratificación en Alemania. El Tribunal Constitucional alemán de Karlsruhe había pedido al presidente alemán que retrasara la firma para poder examinar un recurso contra el texto de la izquierda radical "Die Linke" y otros diputados alemanes... [Leer más](#)

Una transferencia de competencias a Bruselas requeriría un referéndum



El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, se mostró favorable a la celebración de un referéndum con el fin de revisar la Constitución alemana y permitir transferir más competencias a Bruselas, en una entrevista concedida al semanario Der Spiegel el 25 de junio. "Podemos dar más derechos a Bruselas pero la población alemana deberá pronunciarse al respecto", declaró el Sr. Schäuble, respondiendo a la cuestión de que esta transferencia de competencias, que defiende personalmente, choca con la Constitución alemana. "Parto del principio de que puede lograrse más rápido de lo que pensaba hace unos meses", añadió el ministro, destacando que los responsables europeos "quieren hacer propuestas concretas para una mayor integración" en el Consejo europeo de los días 28 y 29 de junio. No quiso hablar de un calendario pero consideró que era perfectamente factible antes de cinco años... [Leer más](#)

Austria :

Acuerdo para reformas anti-corrupción



Los social-demócratas austriacos del SPÖ, los conservadores del partido ÖVP y los Verdes llegaron a un acuerdo el 19 de junio para llevar a cabo una reforma que pretende luchar contra la corrupción en los medios políticos, después de los sonados escándalos de estos últimos años. "La transparencia es la mejor manera de evitar la corrupción", estimó Karl-Heinz Kopf, dirigente de los parlamentarios del ÖVP. El "paquete transparencia" prevé entre otras cosas rebajar a 3.500 euros - contra los 7.260 actuales - el umbral de declaración que se impone a los partidos para las donaciones privadas que reciben. También se establecerá un registro nacional de donantes y se podrá asignar en justicia a los cargos electos si aceptan favores, aunque aún no se haya cometido ningún tráfico de influencias. El texto debe someterse al parlamento en la sesión extraordinaria del 27 de junio... [Leer más](#)

España :

El Congreso español ratifica el pacto presupuestario europeo



El Congreso de los diputados, Cámara baja de las Cortes Generales en España, ratificó el 21 de junio el Tratado de Estabilidad, Coordinación y Gobernanza en la Unión Económica y Monetaria. El texto se aprobó por mayoría absoluta en sesión plenaria, con 311 diputados a favor y 19 en contra... [Leer más](#)

Francia :

Gobierno Ayrault II



El 21 de junio, François Hollande, Presidente de la República francesa, siguiendo la propuesta de su Primer ministro, Jean-Marc Ayrault, nombró a los miembros del nuevo gobierno. Se han introducido pocos cambios respecto al gobierno Ayrault I. Entran cuatro nuevos ministros en el gobierno: Guillaume Garot, encargado de la Industria agroalimentaria, Anne-Marie Escoffier para Descentralización, Thierry Repentin en Formación profesional y Hélène Conway para franceses del extranjero. Se ha respetado la estricta paridad con 19 hombres y 19 mujeres en el gobierno. Delphine Batho se convierte en Ministra de Ecología y Nicole Bricq Ministra de Comercio exterior... [Leer más](#)

Grecia :

Antonis Samaras se convierte en Primer Ministro en Grecia



Tras ganar las elecciones legislativas el 17 de junio, el jefe del partido de centro-derecha griego (Nueva democracia) Antonis Samaras ha sido nombrado Primer ministro el 20 de junio. Ha logrado, en efecto, el apoyo del Movimiento socialista panhelénico (Pasok) y de la Izquierda democrática (Dimar) necesario para formar un gobierno de coalición. El Sr. Samaras nombró el 21 de junio su gabinete compuesto de 38 miembros, de los cuales 17 ministros. El nuevo equipo cuenta con un 1 mujer

Ministro: Olga Kefaloyanni en el ministerio del Turismo. Los ministros prestaron juramento esa misma tarde antes de reunirse para su primer consejo. El jefe de Gobierno declaró que la renegociación con la UE y el FMI del plan de ayuda a Grecia sería su prioridad... [Leer más](#)

Hungría :

Presentación de nuevas enmiendas en el Parlamento húngaro



El 21 de junio, el gobierno húngaro anunció su voluntad de presentar nuevas enmiendas a la ley sobre el Banco central húngaro (MNB) a la Cámara de los diputados. El Parlamento debería votarlas de aquí a dos semanas. También se han enviado cartas a la Comisión Europea, al FMI y al BCE con el fin de mantenerlos informados sobre las modificaciones. El Primer ministro húngaro, Viktor Orban, ha informado al Presidente de la Comisión, José Manuel Barroso, de su voluntad de no interferir en el nombramiento del Vicepresidente del MNB, ni de ningún otro miembro del Consejo monetario del MNB... [Leer más](#)

Italia :

Entrevista de Mario Monti con la prensa europea



El 22 de junio, el Primer Ministro italiano Mario Monti concedió una entrevista a seis periódicos europeos, entre ellos "Le Monde", "La Stampa", "El País" y "The Guardian". Defendió el balance económico de Italia, afirmando que su país no necesitaría ninguna ayuda internacional. También evocó la necesidad de más integración europea para salir de la crisis y pidió al Consejo europeo, que debe reunirse los días 28 y 29 de junio, que "actúe rápidamente", "desde un punto de vista financiero, económico y político." Cuestionado sobre lo que sería un "escenario de pesadillas", declaró que, en tal escenario, "se producirían ataques especulativos cada vez más grandes en contra de cada país" y que " gran parte de Europa se vería obligada a seguir soportando tasas de interés muy altas". También discutió sobre el riesgo de que aumente el sentimiento antieuropeo en los países afectados por la crisis... [Leer más](#)

Letonia :

Dimisión del ministro de Justicia en Letonia



El ministro letón de Justicia, Gaidis Berzins, dimitió el 21 de junio por desacuerdos con el Primer ministro, Valdis Dombrovskis, respecto a los derechos a la restitución de los bienes inmuebles de los Judíos asesinados durante la Segunda guerra mundial. Justificó su dimisión por la voluntad del jefe de Gobierno de crear una nueva comisión encargada de esta cuestión mientras que, según él, ésta ya se había resuelto en 2010... [Leer más](#)

Ucrania :

Entrevista a Joseph Daul en "The Ukrainian Week"



El 19 de junio, el periódico "The Ukrainian Week" publicó una entrevista del presidente del grupo del Partido Popular Europeo en el Parlamento europeo, Joseph Daul. Durante el encuentro declaró que apoyaría a Yulia Timochenko, jefa de la oposición ucraniana, hasta que sea liberada. Según él, la Unión Europea debe poder apoyar a la sociedad civil, garantizar la independencia de los medios de comunicación y favorecer la cooperación con las ONG. La ayuda europea debe promover la democracia ayudando a los que trabajan por el establecimiento de un Estado de derecho y por la protección de los derechos humanos. Recordó que los parlamentarios europeos estaban dispuestos a ayudar a los ucranios tan pronto como lo soliciten: "Hacemos un llamamiento a la solidaridad con los que luchan por resucitar la democracia en Ucrania"... [Leer más](#)

Se aplaza el proceso de Yulia Timochenko al 10 de julio

El servicio penitenciario ucraniano anunció el 24 de junio que no



trasladaría a Yulia Tymochenko al tribunal el 25 de junio para retomar su proceso (a pesar de las protestas que sigue suscitando este asunto) debido a su estado de salud. Yulia Tymochenko, que sufre de hernia discal, "no será trasladada al tribunal, y ha escrito una carta en la que se niega a asistir al proceso", indica el servicio penitenciario. La Ex-Primera ministra invoca las conclusiones de su médico alemán, Karl Max Einhäupl. El 25 de junio de 2012, la justicia ucrania anunció que aplazaba el proceso de la jefa de la oposición, Yulia Tymochenko. La audiencia, que debía celebrarse el 25 de junio, se ha retrasado al 10 de julio, una semana después de que acabe el acontecimiento deportivo del Euro 2012... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

ONU :

"El futuro que queremos"



Después de varios días de negociaciones, los Estados Miembro de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el desarrollo sostenible (Rio+20) llegaron a un acuerdo el 22 de junio. El documento final de Rio+20, titulado "El futuro que queremos" apela a numerosas acciones destinados a lanzar el proceso y cumplir los objetivos de desarrollo sostenible, así como reforzar el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente. Los gobiernos de todo el mundo, el sector privado y las organizaciones de la sociedad civil también se comprometieron a movilizar 513.000 millones de dólares para financiar el desarrollo sostenible. De todos los fondos prometidos, 323.000 millones de dólares irán a la iniciativa del Secretario general Ban Ki-moon, "Energía renovable para todos", que debe garantizar un acceso universal a la energía limpia de aquí a 2030... [Leer más](#)

Kofi Annan se encuentra con Robert Mood en Ginebra



El enviado especial de la ONU y de la Liga árabe para Siria, Kofi Annan y el jefe de la misión de observadores de la ONU, Robert Mood, celebraron una rueda de prensa conjunta en Ginebra el 22 de junio sobre la situación en Siria. El emisario internacional destacó en particular que Irán debería implicarse en los esfuerzos para acabar con la crisis siria. También pidió a la comunidad internacional que aumente la presión sobre las partes del conflicto. El Sr. Mood consideró inaceptable que los civiles se vean involucrados en estas violencias. En el plano diplomático, Kofi Annan concretó con Robert Mood, el futuro de la misión de los observadores, cuyo mandato expira el 20 de julio pero cuyas operaciones están suspendidas desde el 16 de junio... [Leer más](#)

OCDE :

La OCDE advierte contra la corrupción en Grecia y Eslovaquia



El grupo de trabajo sobre corrupción de la OCDE ha concluido dos informes el 20 de junio: uno sobre Grecia y otro sobre Eslovaquia en los que incita a ambos países a adoptar medidas en consecuencia. Grecia no investigó un caso de corrupción transnacional, y Eslovaquia, doce años después de firmar el Convenio para luchar contra la corrupción, debe instaurar un verdadero régimen, eficaz y apremiante. El grupo de trabajo ha formulado pues un conjunto de recomendaciones para cada uno de estos países, destacando sin embargo los aspectos positivos del esfuerzo realizado por Eslovaquia, aunque aún haya aspectos que clarificar... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

PIB muy distintos en la Unión Europea en 2011



Según las cifras publicadas por Eurostat el 20 de junio, en el 2011, el PIB por habitante en estándares de poder adquisitivo (EPA) varió en los Estados miembro entre el 45% y el 274% de la media de la Unión Europea. Los porcentajes más elevados se registraron en Luxemburgo (más de dos veces y media la media del PIB de la Unión) y en Países Bajos (30% por encima de la media). Las cifras más bajas se registran en Chipre (10% por debajo de la media), Eslovenia y Malta (entre el 15% y el 25% por debajo). España e Italia se sitúan en la media de la Unión... [Leer más](#)

En el 2011 los Estados miembros concedieron protección a 84.100 solicitantes de asilo



Según las cifras publicadas por Eurostat el 19 de junio, la Unión Europea concedió protección, durante el año 2011, a 84.100 solicitantes de asilo contra solamente 75.800 en 2010. Las poblaciones más acogidas son los afganos (16%), los iraquíes y los Somalíes (11 % cada uno). En 2011 se adoptaron 365.600 decisiones respecto a demandas de asilo en la Unión Europea. La tasa de reconocimiento (solicitudes que se resuelven positivamente) es del 25% en primera instancia y el 19% en apelación. Los países que concedieron más estatutos protectores son Alemania, el Reino Unido, Francia, Suecia, Países Bajos e Italia... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

¿Qué futuro tiene la asociación oriental?



El instituto finlandés de asuntos internacionales (FIIA) ha publicado un estudio sobre el futuro de la Asociación oriental. Titulado "A rocky road towards Europe: the prospects for the EU's Eastern Partnership Association Agreements", muestra que la fragilidad democrática de la zona hace que sea incierta la firma de nuevos acuerdos mientras el callejón sin salida en el que se encuentran las relaciones entre la Unión Europea y Ucrania desacredita la asociación. Para el autor, la Unión Europea deberá distinguir en lo sucesivo los países de la zona con los que podrá establecer una colaboración completa y ambiciosa y aquellos con los que deberá contentarse con acuerdos más limitados de cooperación... [Leer más](#)

Las relaciones comerciales entre la Unión Europea y la India



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) publica un estudio sobre las relaciones comerciales entre la Unión Europea y la India: "EU-India Free Trade: make or break". Los autores analizan la evolución de las relaciones desde la crisis de la zona euro y la caída del crecimiento indio. Concluyen que debe firmarse rápidamente un acuerdo de librecambio entre ambas potencias con el fin de restablecer la confianza y reforzar la prosperidad mutua... [Leer más](#)

Informe sobre la protección de datos de carácter personal



El 19 de junio, el Supervisor europeo de protección de datos (SEPD) presentó un informe a la comisión de Libertades civiles, justicia y asuntos de interior del Parlamento europeo. Este informe revela avances significativos en cuanto a la protección de datos de carácter personal. Las visitas realizadas a instituciones europeas y agencias, en el marco de la nueva política de aplicación, muestran que éstas van por buen camino para conformarse al reglamento. El SEPD ha publicado, en particular, un número récord de opiniones, particularmente sobre la revisión del marco jurídico europeo en materia de protección de datos, que seguirá siendo una de las prioridades de su agenda en 2012... [Leer más](#)

Cultura :

Irving Penn en el museo de arte moderno de Malmö



El museo de arte moderno (moderna museet) de Malmö expone hasta el 2 de septiembre una selección de unas 100 obras del fotógrafo Irving Penn. Las fotografías expuestas vuelven a trazar la obra de Irving Penn y ponen en evidencia la diversidad de los géneros que abordó, desde la fotografía de moda (con la revista "Vogue") al bodegón pasando por el retrato... [Leer más](#)

La Bundeskunsthalle de Bonn celebra su 20º aniversario con Anselm Kiefer

Hace veinte años abrió sus puertas en Bonn el Centro de arte y de



exposiciones de la República federal de Alemania (Bundeskunsthalle). Este museo ya ha presentado cerca de 180 exposiciones y ha atraído 16,5 millones de visitantes. Hasta el 16 de septiembre, presenta una gran exposición de obras de Anselm Kiefer (nacido en 1945). Por primera vez se presenta al público la mayor colección particular de obras de Anselm Kiefer, la de Hans Grothe, y en su totalidad, con una treintena de grupos de obras realizadas entre los años 80 y la actualidad... [Leer más](#)

Festival Chopin en París



Hasta el 14 de julio, se celebra en París el 29º festival Frédéric Chopin. Durante esta manifestación se tocarán no sólo las obras de este ilustre compositor, interpretadas por jóvenes pianistas, sino obras de compositores posteriores, particularmente rusos, en cuyas creaciones influyó Frédéric Chopin. Por último, siendo el 150º aniversario del nacimiento de Claude Debussy, se le dedicará la representación de clausura... [Leer más](#)

Agenda :



25 de junio
Luxemburgo
Consejo "Asuntos exteriores"



26 de junio
Luxemburgo
Consejo asuntos generales



28-29 de junio
Bruselas
Consejo europeo



30 de junio
Elección presidencial - Islandia



1 de julio
Chipre asegura la presidencia del Consejo



2-5 de julio
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Fabrice Laffargue, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)